
 

 Interrogazione n. 1532 

presentata in data 9 aprile 2025 

 a iniziativa dei Consiglieri Marcozzi, Pasqui, Bilò, Dallasta e Elezi 

 Situazione delle strutture sanitarie regionali e in particolare le criticità dell'assistenza 
primaria 

    a risposta immediata 

 

 

Premesso che: 

Il nuovo Accordo Collettivo Nazionale (ACN) per i medici di medicina generale in vigore dal 4 Aprile 
2024 prevede una grande riorganizzazione dell'assistenza primaria; 

Dal 2025 i nuovi medici entreranno in convenzione con il cosiddetto ruolo unico che prevede lo 
svolgimento di un'attività oraria settimanale di 38 ore; 

 

Considerato che: 

La riorganizzazione deve transitare attraverso l'istituzione delle Aggregazioni Funzionali Territoriali 
(AFT) su tutto il territorio regionale e dovranno essere collegate attraverso adeguati sistemi 
informatici ed informativi all'istituzione delle UCCP (Unità Complesse di Cure Primarie, ovvero forme 
organizzative multiprofessionali). 

E' urgente l'attuazione di un Accordo Integrativo Regionale (AIR) per i Medici di Medicina Generale 
ove l'AlR stesso dovrà offrire ai nuovi medici un ventaglio di attività orarie per lo svolgimento del 
Ruolo Unico. 

L'istituzione delle AFT e delle UCCP, che doveva essere attuata entro l'Ottobre del 2022, è parte 
dell'Atto di Programmazione della Sanità Territoriale nella DGR n.2 del 13 Gen 2025 e deve ancora 
essere definitivamente approvata dopo la verifica in IV Commissione. 

 

Visto che: 

ln assenza di immediate decisioni in merito, i medici non possono far fronte a nuove logiche di 
riferimento (le AFT) appunto non ancora disponibili. 

La mancanza di un'offerta oraria articolata tra ore di attività diurna e notturna, penalizza i nuovi 
medici che dovrebbero entrare in professione a "Ruolo Unico", in carenza, appunto di un AIR che le 
individui. 

I medici che stanno svolgendo attualmente il Corso di Formazione Specifico in Medicina Generale, 
hanno già dichiarato che, con tali premesse, abbandoneranno la convenzione che avrebbero già 
conseguito, confidando di rientrare l'anno successivo, quando ci sarà un Accordo Integrativo 
Regionale che permetterà di contare su attività orarie più attrattive 

E' necessario ed urgente affrontare la questione in oggetto, visto che sta mettendo in grave difficoltà, 
fin da queste settimane, anche le AA.SS.TT., le quali devono procedere, per scadenza dei termini, 
alla rilevazione delle carenze di medici riferendosi, purtroppo, ad AFT al momento ancora non 
disponibili. 

Si prospetta una grande difficoltà sulla disponibilità di nuovi ingressi in Medicina di Famiglia, stante 
la scarsissima attrattività della attuale offerta "oraria", con i conseguenti gravi -disagi assistenziali 
per i tanti cittadini che rischieranno di non avere più un medico. 

 

Si interroga il Presidente della Regione Marche per chiedere le tempistiche celeri nelle trattative, per 
andare a definire rapidamente un AIR per la Medicina Generale 

 

1) Quali sono i prossimi interventi previsti al fine della risoluzione del problema. 


